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作

{乍考简介

杨洪茂 现任职于沈阳市体育总会，主管沈阳市

武术、跆拳道、摔跤、拳击等单项运动协会，任沈阳

市武术协会常务副主席兼秘书长，跆拳道协会、摔跤

协会、拳击协会副主席兼秘书长。

杨洪茂自幼跟随父亲杨坤习练武术，得到父亲传

授的“武功医疗”祖传绝技，于1993年作为辽宁省

惟一代表参加中国武术研究院在北京举办的全国首届

武功医疗研讨会。曾随沈阳市武术代表团出访美国、

俄罗斯、澳大利亚、韩国等国家。在沈阳组织策划了

中国首届亚洲国际跆拳道比赛、中国首届泛亚洲国际

职业拳击大赛、中国首届俄罗斯空手道与中国散手国

际对抗赛。

中国跆拳道协会于1998年因其出色承办“亚洲国

●

沈
8日

武
丰术

意
●



作者髑介

鬻 2006年4月30日由沈阳市人民政府承办的中国

斌 沈阳世界园艺博览会开幕式，组委会决定组织250人

慧 太极拳迎宾表演，圆满地完成了任务。沈阳市体育总



作为

的发展，·

全会以后

,q一／j 言

面复苏。一些有识之士，以弘扬中华武术和搏击运动为

己任，积极带领全市体育爱好者，开展全民健身活动，

将我市体育运动推向了健康、有序的发展之路。

从l 976年起我在沈阳市体育运动委员会竞赛科主

抓全市竞技体育及省和全国在沈阳举办的竞赛工作。从

l 990年起我在沈阳市体育总会主管武术、跆拳道、摔

跤、拳击等单项运动协会工作。在这三十年的岁月，我

亲身经历和目睹了沈阳重竞技项目(搏击运动)发展的

全过程。我在协调各拳种、协会、俱乐部、馆、校的工

作中，努力促进团结协作、求同存异，摒弃“门户之争”，

保证了我市搏击运动处于百家争鸣、百花齐放的良好状

态，为沈阳市体育事业的发展做出了努力。

岁月不居，沈阳搏击和武林人士艰苦历程的演变造

就了一代新人。曾连续获得五次全国敖打锦标赛80公

斤级冠军的沈阳籍运动员韩志成，在参加1991年12月
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香港自由搏击争霸赛中，过五关斩六将，最后击败英国

拳王坎富利士，夺取了“金腰带”。这是中国散打运动历

史性的突破，韩志成也成为我国第一个金腰带获得者

(我曾于1992年2月l 3日在沈阳晚报第四版以中兴笔名

写了一篇标题为《他打败了英国拳王》的文章，对此作

了详细报道)。韩志成为国争光取得的荣誉是中华民族

精神在武术文化上的体现，也是真、善、美和博大精深、

厚德载物的完美结合。

沈阳市搏击运动的发展，是几代人艰苦奋斗、血汗

的结晶，是习武养生，快乐文化、科学有序、健康前进

的步伐，体现了人类对美好、幸福生活的追求。

基于此，我将参加工作以来，从事武术、跆拳道、

中国式摔跤、拳击项目的所见所闻及亲身经历记录下

来，整理成文，并以此纪念为沈阳市武术事业和搏击运

动做出卓越贡献的人们。正当此书即将出版之际，沈阳

市政府决定组织太极拳队伍参加世园会开幕式表演。我

有幸接受了这项任务，这是沈阳武林界的盛事，也是献

给2006年5月在沈阳举办世界园艺博览会的一份厚礼。

由于文字水平有限，有谬误不当之处，诚望广大读

者及武林同道批评指正。

杨洪茂

2006年5月于沈阳
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《沈阳武林志》，而且在正式出版前能先睹为快，我感到

非常高兴。这是洪茂同志对沈阳武术事业做出的新贡

献，将在沈阳体育史上留下浓重的一笔，我们都为他感

到高兴和自豪，应洪茂同志之邀，我不揣浅陋，为本书

作序，谨以此代表沈阳市体育总会全体同志和沈阳武术

界的朋友们对他表示热烈的祝贺。

本书见证了沈阳三十年来搏击运动发展的风雨历

程，详尽地记载了当代沈阳武术史上发生的重大事件，

介绍了沈阳的武术流派、众多知名武术家、各种武术团

体和学校，对武术、跆拳道、摔跤、拳击协会的工作均

有完整的记述，可称得上是一部沈阳武林的“百科全

书”，为后人留下了一笔宝贵的财富。

洪茂同志是改革开放以后沈阳体育事业的亲历者，

他毕生的精力都无私地奉献给了群众体育工作，尤其是

对他钟爱的武术事业做出了很大贡献。本书中提到的每
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一次赛事和活动，都凝聚了他无数的心血和汗水，说他

在工作上兢兢业业、呕心沥血绝不为过，回想起来，点

点滴滴仍在心头。沈阳武术事业取得了巨大的成功，洪

茂同志多年的努力没有白费，他没有愧对自己的工作，

没有愧对一直支持他的领导和武术界的朋友们。

我在学生时代就与洪茂老师相识，与他的一双很出

色的儿女都是很好的朋友，后来有幸在一起工作了多

年。在工作中，他极具长者风范，给予我很大的支持和

帮助。凡是我们议定的工作，他总是完成得比预计的更

好，遇到困难都是自己克服，事后也不表白，从不叫苦

叫累，不给组织上找麻烦。协会秘书长的工作很重要，

在个人素质和工作能力上要求很高，能独立规划和实现

本运动项目的发展，尤其要有统领全局的能力，还要协

调好方方面面的关系。一个项目发展得如何，秘书长非

常关键。这些年来，洪茂同志做得非常好，无论是推广

普及武术、提高竞技水平，还是组织重大比赛和国际交

流活动，他做得都很圆满，可以说是沈阳武术一代称职

的“掌门人”，赢得了武术界朋友们的拥戴。他多次被选

为市体育局先进工作者和优秀共产党员，这是同志们对

他工作成绩和为人的肯定。

洪茂同志在不久的将来就要正式退出工作岗位，但

他的工作热情和精力还犹胜年轻人，他是沈阳武术界不
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竺 杨的这本新书，才知道是因为武林之中有了老杨这位一直致
嫡

≤ 力于武道运动的人物，才使我国在跆拳道运动在开展不久就

林 能举办一次国际性的赛事。

恋 为了办好这次比赛，老杨多次来北京，非常辛苦。比赛

资深人士

跆拳道界

际教练培

织了这次

过这次比

书，我感

我觉得有

做人、报
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本书作者杨洪茂

试读结束，需要全本PDF请购买 www.ertongbook.com


